



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

## BREVE HISTORIA DEL GRUPO SCOUT BITÁCORA

El Grupo Scout Bitácora se crea en 1989 con la unión del Grupo Scout V Nuevo Amanecer y el Grupo Scout II Gilwell, ambos pertenecientes a la Asociación Valenciana de Escultismo (AVDE) y toma la antigüedad de grupo V fundado en 1955.

La nueva pañoleta incluye las cintas de los dos colores significativos de ambos Grupos: amarillo (alegría) del Grupo Gilwell y Verde (esperanza) del Grupo V. La pañoleta será azul para expresar el trabajo conjunto de ambos grupos. El grupo se mantuvo en los locales del grupo II, en la calle Marques de Elche, nº 15. De dicho local se dispuso gracias a la generosidad de los padres de Antonio Martinez (Tonino) antiguo miembro del Grupo fallecido en accidente de moto. Estuvimos en ese local, hasta el año 1997 que nos cambiamos al local de la calle Salabert, 30. En el año 2010, ante el aumento de miembros del grupo scout, nos trasladamos al actual local scout en la calle Salabert, 12. Recientemente el grupo se ha trasladado a la Calle Mariano de Cavia.

La coordinación de grupo correrá a cargo de los coordinadores de ambos grupos: Manolo Montero por parte del Grupo Gilwell y Encarna Cabañes por parte del V.

El consejo de grupo estaba formado por scouters de ambos grupos:

### MANADA:

Amparo Gisbert (Gilwell)  
Marcos Cano (Gilwell)  
Jose Rojo (Gilwell)  
Ximo Mora (Gilwell)

### TROPA

Juan Antonio Yedra (Gilwell)  
Amparo Cabañes (Gilwell)  
Concha Gramaje (Nuevo Amanecer)  
Eduardo Blanco (Nuevo Amanecer)  
Beatriz LLeo (Nuevo Amanecer)

### POSTA

Ernesto Faguas (Grupo VIII)



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

El primer campamento del nuevo Grupo se realizará en agosto de 1989 en la Fuente de los Tornajos (Benagéber).

En el año 1990, la Asociación Valenciana de Escultismo se integra en Exploradors Valencians, creándose la asociación Scouts Valencians. El grupo scout cambia a la nueva uniformidad de color azul, y adapta el nuevo sistema de programas de ASDE (Scouts de España). El campamento de verano del nuevo grupo lo realizamos en La Juncanilla (Titaguas)

Mas tarde vendrán los Campamentos de Fuente del Rebollo en Mira (Cuenca), en 1991, y el Campamento de Ainsa (Huesca) en 1992

Tras el Campamento de 1992, el Grupo queda sin apenas scouters que, por motivos familiares o laborales dejan el Grupo, asumiendo momentáneamente la coordinación Ximo Mora, hasta que tras el Campamento de Gúdar en 1993, Amparo Gisbert regresa tras un año de ausencia y asume la coordinación. En 1994 realizaremos nuestro campamento de verano de nuevo en Mira (Cuenca).

En junio de 1995 se celebra el 40 aniversario del Grupo en la Sala Xúquer de Valencia, con la presencia de casi todos los coordinadores de grupo, un nutrido número de antiguos miembros y la asistencia del Presidente de Scouts Valencians Jose Pérez. Ese año, el grupo va de campamento a Benasque.

En 1996, tras el primer Campamento de Cedrillas (Teruel) , Amparo Gisbert y Carlos Roca crearan la colonia de castores Bitácora. Amparo será Arco Iris y Carlos Gran Castor, tomando la coordinación del Grupo a Juan Antonio Yedra. Esta primera generación de Castores está formada por 8 niños:

Manuel Montero  
Daniel Bohigas  
Maria Grau  
Héctor Gómez  
Alejandro López  
Julia Montero  
Maria Amparo Cano  
Andrea Blanco

En 1997, el grupo va de Campamento a Soria y, con ellos, por primera vez los castores. A finales de este año, el Grupo cambia de locales trasladándose a la Calle Salabert 12. Durante esos años, y siendo Coordinador de Grupo Juan Antonio Yedra se realizan los siguientes campamentos de verano:

- 1998 Fuente La Chaparrilla. Alcalá de la Selva
- 1999 Vistabella del Maestrazgo. El Moli mes Alt. (Castellón)
- 2000 Segundo Cedrillas (Teruel)
- 2001 Quesa (Valencia)
- 2002 Mosqueruela. Campamento Las Truchas (Teruel)
- 2003 Salobre. (Albacete)
- 2004 Acaleg. Coruche. Portugal

En el año 2005, el Grupo celebra el 50 aniversario en la sala Olimpia de Alboraya, donde en un emotivo acto, vuelven a reunirse numerosos antiguos miembros del Grupo.



Ese año el Campamento de verano fue en Noguera de los Frailes (Teruel)

En el año 2006, Juan Antonio Yedra deja la Coordinación de Grupo pasando a manos de Ximo Mora. Durante estos años, el Grupo comienza a crecer a gran velocidad. Ese año el campamento de verano se realiza en el paraje Fuente del Endrino. Alustante (Guadalajara).



**SCOUTS**<sup>®</sup>  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia



Ese mismo año, el Grupo Scout, tras una reunión del Consejo y el Comité de Padres con los padres, decide abandonar Scouts Valencians (ASDE) y pasar a formar parte del Movimiento Scout Católico (MSC). Ese año los integrantes del grupo llevaran ya en el Campamento de Verano en Portugal el nuevo uniforme multicolor de la nueva asociación scout.

Durante esos años, los campamentos de verano se realizaron en:

2007 - Alcudia. Mallorca

2008 - Alentus. Grandola. Portugal / Los castores Ondara

2009 - Ademuz. Molino de los Cuchillos (Valencia). Un grupo de rovers participaron en la Roveway de Islandia.

2010 - Barracas (Teruel)



**SCOUTS**<sup>®</sup>  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia



2011 - Pantano Benagéber. Este año nuestro Grupo participará por primera vez en el Jamboree Mundial en Suecia.

2012 - Vistabella del Maestrazgo. Peñagolosa (Castellón).





**SCOUTS**<sup>®</sup>  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

2013 - Pantano Évora. Portugal. Acareg / Los castores. Ondara



2014 - Hoyos del Espino, Gredos (Ávila)





**SCOUTS**<sup>®</sup>  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

En septiembre de 2014, Ximo deja la coordinación del grupo scout en manos de Manuel Montero y en junio de 2015 se celebró el 60 aniversario del Grupo con un Día de hermandad scout: comida, fotos, juegos... en Segorbe.

El campamento de este año fue en 2015 Bronchales. Ese año el Grupo participó también en el Jamboree Mundial en Japón



En el año 2016, el campamento fue en Alcossebre (Castellón). Los castores fueron a Ondara y los Rovers a la Roverway de Paris.





**SCOUTS**  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÀCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

El Campamento de Verano de 2017 se realizó en Castellote.



Tras este último campamento Manuel deja el Grupo Scout y Ximo reasume la coordinación de cara a la próxima ronda solar. Ese año el grupo realiza el campamento de verano en Panticosa (Pirineos).





**SCOUTS**<sup>®</sup>  
Construir un Mundo Mejor



**GRUPO SCOUT BITÁCORA**  
C. / Mariano de Cavia, nº 39-41, bajo  
46014 Valencia

En marzo de 2019 el grupo decide trasladar el local a la calle Mariano de Cavia. Ese año el campamento de verano se realizó en Boniches, Cuenca. Además, más de 20 integrantes del grupo participaron en el Jamboree Mundial en West Virginia (EEUU).

